
 会 議 録  

 

１ 会議名 

令和２年度 第１回上越市白山会館運営委員会 

 

２ 議題（公開・非公開の別）   

（１）令和元年度白山会館事業の報告について（公開） 

（２）令和２年度白山会館事業の計画について（公開） 

 

３ 開催日時 

令和２年６月１１日（木） ※書面開催 

 

４ 開催場所 

  － 

 

５ 傍聴人の数 

  － 

 

６ 非公開の理由 

  － 

 

７ 書面会議に参加した者の氏名（敬称略） 

・委 員：寺田委員長、渡邉副委員長、青山委員、桒原委員、吉村委員、石川委

員、山岸委員、宮下委員、井上委員、蓑輪委員、中村委員、浦澤委員、

西山委員 

・事務局：社会教育課 小嶋課長、福山副課長、古川係長、久保田主任、笠原社

会教育指導員、鬼木社会教育指導員 



 

８ 内容（要旨） 

（１）開 会 

（２）委嘱状の交付 

（３）議 事 

① 令和元年度白山会館事業の報告について 

【中村委員】 

多様な団体、大勢の参加の教職員等の現地学習会の中で、格別意義のあった

意見、課題を一つ挙げるとすれば何か。 

  （回答） 

    参加者のアンケートからは、多数の教職員から、学校で同和教育をしっかり

行わなければならないという自覚が芽生えた様子がうかがえました。また若い

教職員にとっては、教員となって初めて同和教育を学ぶ場となることも多く、

部落差別の実態を知って、今後同和教育に積極的に取り組んでいかなければな

らないという意識が生まれた様子です。このように教職員が当事者の生の声を

聴いて差別の不当性について深く学び、学校教育の場での実践に活かしていた

だくことがこの学習会の目的であり、このような意見が多く見られたことは意

義深いことと思います。 

一方課題としては、講師の高齢化等の事情から、１０～２０年先に同様の形

で学習会が行えるかということ、また、学習会での学びが実際に学校教育にど

のように活かされているか把握が難しいということです。教員等に対しては、

現地学習会を受講すること自体が目的ではなく、学んだことを学校教育の場で

実践することが目的であるということをしっかりと伝えていきたいと思います。 

【寺田委員長】 

人権を考える講話会について、地域の人も参加しているか。ＰＴＡだけでな

く、いつもとは違う人にも参加してもらいたい。 

（回答） 



人権を考える講話会は、主催する学校によって参加の案内方法や取り組み方

は異なりますが、各学校ともＰＴＡへの案内を行うほか、回覧を行ったり、地

域青少年育成会議等の地域の団体に協力いただくなどして、地域の方への周知

も行っています。当日も学校・保護者・地域が協力し、会の運営を行ったり、

仕事や子育てなどの合間を縫って参加されています。社会教育課としても、校

長会や地域青少年育成会議の担当者会議等の場を通して、より広く地域の方に

参加いただけるよう、周知を行ってまいります。 

 

② 令和２年度白山会館事業の計画について 

【寺田委員長】 

小学生学習会について、新型コロナウィルスの関係で今年度は遊びの時間を

設けることは難しいと思うが、その時間を読書の時間にあてるなどできないか。

例年より開始時期も遅れるので、少しでも早く実施できるよう、６月には保護

者説明会を開催してほしい。 

教職員等現地学習会について、できるだけ講師の負担のないようにすること。

清掃や消毒は参加者にも手伝ってもらいたい。 

（回答） 

小学生学習会については、例年１７：００～１８：３０までの活動のうち、

最後の３０分間を遊びの時間にあてていますが、今年度は新型コロナウィルス

感染防止の観点から、遊びの時間をなしとし、１７：００～：１８：００まで

の活動とします。理由として、感染防止の観点からも時間を短縮することが望

ましいことや、小学生担当講師の視点から見て、読書を含め１時間３０分とい

う長時間子どもたちの集中力を保つことが難しいためです。小・中学生学習会

は、６月２３日に保護者説明会を開催し、７月から活動を始める予定です。 

現地学習会については、講師の負担の少ない日程となるよう相談しながら進

めます。また、清掃や消毒等は各参加者にも協力を依頼します。 

 



（４）その他 

 ① 白山会館５０周年記念事業について 

【青山委員】 

今後発足する実行委員会構成員についての見通しを早めにお知らせいただけ

るとありがたい。 

（回答） 

今年度は白山会館５０周年記念事業の準備委員会、来年度は実行委員会を発

足する予定です。ご意見のとおり早め早めにお知らせいたします。 

【寺田委員長】 

講師陣の講話や社会教育指導員の説明を録画したものをＤＶＤにし、これに

パンフレットも付け加えて記念品としたい。関係者との対談や発足当初の話を

聞くなどいろいろな取組を検討してもらいたい。 

（回答） 

    いただいたご意見を参考に、２０２２（令和４）年の記念事業に向け、準備

委員会・実行委員会の場で内容を検討していきます。 

 

９ 協議結果 

  議事内容について委員全員より了承を得る。 

 

１０ 問い合わせ先 

上越市教育委員会社会教育課社会教育係   TEL：025-545-9245（内線 1261） 

E-mail：shakai@city.joetsu.lg.jp 

１１ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


